

Samedi 29 février et dimanche 1^{er} mars 2020.

Homélie de la célébration de l'appel décisif des Catéchumènes.

Lectures du 1^{er} dimanche de carême (année A).

Pour vivre de la vie divine

Chers amis catéchumènes vous vous souvenez probablement de notre journée de recollection du 9 février dernier. Tout au long de cette belle journée nous nous sommes laissés guidés par la Parole de Dieu pour approfondir les sacrements auxquels vous êtes aujourd'hui appelés, les sacrements du baptême et de l'eucharistie.

En ce premier dimanche de carême c'est encore la Parole de Dieu qui nous guide. Comme chaque année, au début du carême, nous entendons le récit des tentations du Christ au désert. Trois tentations formulées par le diable, le diviseur ! Trois tentations qui peuvent se résumer en une seule : la tentation pour le Christ d'échapper à notre humanité, d'échapper à ce que vivent les hommes et les femmes que nous sommes.

- Première tentation : ne pas connaître la faim en ayant le pouvoir de changer des pierres en pain.

- Deuxième tentation : ne pas connaître la souffrance et la douleur en demandant l'aide des anges.

- Troisième tentation : ne pas connaître « l'ordinaire » de la vie en se soumettant au diable, à l'esprit du mal, pour obtenir le pouvoir et la gloire.

Mais le désir de Dieu le Père ce n'est pas que son Fils échappe à notre humanité. Le désir du Père c'est que son Fils vive pleinement notre condition humaine afin que toute notre humanité en soit transformée. En résistant au diable, en acceptant de connaître la faim et la souffrance, mais aussi en rejetant la gloire de ce monde, le Christ entre pleinement dans notre humanité pour l'irradier de son amour.

Cette transformation de notre humanité le Christ l'appellera le Royaume de Dieu : Royaume de paix, de justice et d'amour !

Le Christ est venu inaugurer le Royaume de Dieu et, dans la même logique, il est également venu pour que tout homme, toute femme, devienne membre de ce Royaume en participant à la vie divine, une vie éternelle !

Chers amis catéchumènes vous demandez à recevoir le baptême, non pas pour échapper à votre condition humaine, mais pour vivre cette condition humaine en participant, dès à présent, à la vie divine et aimer comme Dieu vous aime afin que grandisse son Royaume. D'ailleurs, dans les lettres que vous m'avez adressées, plusieurs d'entre vous me disent combien leur rencontre avec le Christ a déjà changé leur vie...

Pendant le carême nous aimons chanter : « Changez de vie, croyez que Dieu vous aime ». Ce chant nous rappelle que nous n'aurons jamais fini de laisser se développer en nous la vie nouvelle reçue au jour de notre baptême afin qu'elle porte du fruit et que grandisse ainsi le Royaume de Dieu. Bien des obstacles demeurent en nous et autour de nous ! Le temps du carême, chaque année, nous est offert pour repérer ces obstacles et les détruire par la prière, le jeûne et le partage. Dans la deuxième lecture Saint Paul nous rappelait, qu'avec le Christ, nous sommes déjà les grands vainqueurs de ce combat.

Que nous soyons catéchumènes ou baptisés, le temps du carême nous remet devant la grâce reçue au jour du baptême. Il nous prépare ou nous aide à accueillir pleinement cette vie nouvelle que le Christ est venu proposer à tout homme. Que nous soyons catéchumènes ou baptisés vivons le carême comme un temps de vérité sur notre relation à Dieu et aux autres ! Alors, au jour de Pâques, nous fêterons le Christ ressuscité avec un cœur renouvelé ! Amen !

+ Pascal Delannoy
Evêque de Saint-Denis en France.